

Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Der Volksfreund. 1901-1932 1922

6 (7.1.1922) Zweites Blatt

Mobilisierung des katholischen Klerus in Baden

Was zu erwarten stand, ist prompt eingetroffen: vom reichlichen Generalstab des Herrn Erzbischofs in Freiburg ist der katholische Klerus mobilisiert worden.

Wir bebauern es tief, wenn ein Mitglied des badischen Klerus sich soweit vergessen konnte, eine Zuschrift an die sozialistische Presse zu richten über Befolgungsverhältnisse der Geistlichen.

Das sehr große Aufgebot mobilisierter Defane, Pfarrer und Kaplanen gegen den einen katholischen Pfarrer ist immerhin sehr auffällig.

Die sehr große Aufgebot mobilisierter Defane, Pfarrer und Kaplanen gegen den einen katholischen Pfarrer ist immerhin sehr auffällig.

Dann aber noch eine Frage an die Herren katholischen Geistlichen der oben namentlich aufgeführten Bezirke: Sie sprechen in ihrer Entschliessung von „eigenen Zeitungen“.

Die sehr temperamentvolle Entschliessung der katholischen Geistlichen im Oberlande dagegen belagt klipp und klar, daß sich diese geistlichen Herren von Amts- und Berufswegen einfach als Gegner einer politischen Richtung zu betrachten haben.

Katholiken befinden. Durch ihre Entschliessung haben die Herren katholischen Geistlichen in den Bezirken Breisach, Freiburg, Endingen, Waldkirch, Wiesental, Neuenburg und Stühlingen sich gleichzeitig auch als Diener einer politischen Partei und Richtung erklärt.

Kleine badische Chronik

Willingen 5. Jan. Wir haben berichtet, daß der Willinger Polizei ein großer Gang geblüht ist, indem sie einen von Schweizer Behörden heftig verfolgten Raubmörder festnehmen konnte.

Willingen, 5. Jan. Am gesamten Schwarzwald herrscht seit gestern starker Schneefall, der auch während des ganzen Donnerstags anhält.

1. Vom Oberland, 3. Jan. Milchpreis. Nach den letzten Feststellungen beträgt ab 1. Januar der Verbraucherpreis für Milch in Freiburg pro Liter 4.20 M.

Konstanz, 4. Jan. Nach einer Mitteilung des Reichsfinanzministeriums sind die Grenzstellen ermächtigt, Ausländern, das heißt Personen, die ihren Wohnsitz oder dauernden Aufenthalt im Auslande haben, die Ausfuhr von Zahlungsmitteln bis zum Betrage von 10000 M.

1. Bruch, 3. Jan. Neujahrswunsch. Auf sehr gespanntem Fuße mit seinem Vermieter lebte ein Bewohner der Wallbrunnstraße in Bruch.

Ein mißglückter Schmutzgeräusch. Den Gipfel der Unvorsichtigkeit bemerkt Schmutzgeräusch, welche verbotene Ware nach dem Saargebiet ausführen wollten.

1. A. A. Landwirtschaftliche Vortragskurse. Die Landwirtschaftskammer hat, um den Landwirten Gelegenheit zu geben, sich über den neuesten Stand landwirtschaftlicher Fragen zu unterrichten.

Mal nach dem Kriege solche Kurse abgehalten. Die Kammer beabsichtigt, in diesem Jahre Ende Januar einen derartigen Kurs in Karlsruhe und Anfangs Februar einen in Badoltszell zu halten.

Vor dem belgischen Kriegsgericht. Redakteur Burtz, der vor dem Krieg an der „Neuen Waldshut- u. Wälder-Zeitung“ tätig war, dann nach seiner Rückkehr aus der Kriegsgefangenschaft das „Willingener Volksblatt“ leitete, wurde nun als Schriftleiter der „Geleitender Zeitung“ wegen eines Artikels über die schlechte Behandlung der deutschen Kriegsgefangenen in Belgien vom belgischen Kriegsgericht zu drei Monaten Gefängnis und fünftausend Mark Geldstrafe verurteilt.

Das Geschäft blüht! Das „Bad Tagblatt“ meldet: Badische Obst- und Weinbrennereien A. G. Hahn und Korf in Baden. Die Gesellschaft hat in ihrer letzten Aufsichtsratsitzung die Bilanz für das erste Geschäftsjahr vorgelegt.

Nur immer langsam voran! Ein Handwerksmeister aus Bruchsal schreibt uns: Das Reichsvermögensamt hat in Bruchsal in dem Kaiserinnengebäude Wohnungen einrichten lassen.

Berichtszeitung

1. Doppelheft. In einem merkwürdigen dreieckigen Verhältnis zu zwei Frauen stand der 29jährige Schlosser Edmund Schlichter aus Wald bei Solingen, welcher sich vor der Strafkammer in Freiburg wegen Vergewaltigung (Doppelheft) zu verantworten hatte.

Briefkasten der Redaktion

D. A. Das Verlangen des Mannes auf Verkauf des Hauses und Herausgabe der Hälfte des Erlöses ist nicht ungeheuerlich. Der Bruder, der bei der Teilung mit Geld abgefunden wurde, hat keinen Anspruch auf einen Teil des durch den Verkauf des Hauses erzielten Mehrerlöses.

Arbeiter-Sportler. Anonyme Zuschriften, die übrigens von keiner allzugroßen sportlichen Tapferkeit Zeugnis ablegen, werden nicht berücksichtigt.

Schriftleitung Geora Schöpplin. Verantwortlich: für Artikel, politische, literarische und lokale Nachrichten Hermann Adel; für badische Politik, Aus dem Lande, Gemeindepolitik, Aus der Partei, Gerichtszeitung und Heilkunde Hermann Winter; für Aus der Stadt, Gewerkschaftliches, Soziale Rundschau, Genossenschaftsbewegung, Jugend und Sport, Briefkasten Josef Giese; für den Anzeigenteil: Gustav Krüger, sämtliche in Karlsruhe.

Arbeiter! Werbet für den Volksfreund.

Mein Inventur-Verkauf

beginnt Montag, den 9. d. Mts. und dauert nur bis einschl. Samstag, den 14. ds. Mts.

Ich werde wie immer Außergewöhnliches bieten!

Um meiner werten Kundschaft Gelegenheit zu billigem Einkauf zu geben, ganz besonders den weniger Bemittelten, habe ich einen grossen Teil meines Lagers in Serien eingeteilt und verkaufe diese, trotz dauernder Preissteigerung, zu fabelhaft billigen Preisen

Die nicht in Serien eingeteilten Waren werden mit grossen Preisabschlägen abgegeben. Niemand versäume die aussergewöhnliche Gelegenheit, gute Ware in riesenhart grosser Auswahl zu wirklich billigen Preisen einzukaufen.

Während des Inventurverkaufs von 8 bis 12 1/2 Uhr vormittags und 2 1/2 bis 6 Uhr nachmittags geöffnet.

Konfektionshaus Michel-Bösen

Marktplatz.

Größtes Spezialhaus für Damen- und Mädchen-Konfektion.

Marktplatz.

